

“No hay integración de los gitanos, nos vamos adaptando”

Manuela Salazar ASOCIACIÓN DE MUJERES GITANAS

A. M. ROMASANTA
BADAJOZ

Manuela Salazar es la presidenta de la Asociación de Mujeres Romís Calís Camelan Nakerar, que organiza junto al Instituto Municipal de Servicios Sociales y la Federación de Asociaciones Gitanas Extremeñas las XII Jornadas Culturales Gitanas cuyo programa se desarrolla a lo largo del mes de octubre en Badajoz.

—¿Cuáles son los objetivos que se marcan con estas jornadas?

— Difundir la cultura gitana, para que también la conozcan quienes no son gitanos; promocionar la mujer gitana y tratar de que las extremeñas se convengan de las ventajas de seguir estudiando, traemos a una médica y una maestra para que ellas se puedan ver reflejadas.

— ¿Queda mucho camino para conseguir la integración de la mujer gitana?

—Sí, porque vamos muy lentas. Hay más niñas escolarizadas pero no llegan al instituto.

—¿Cuál es el motivo?

—Parte de culpa la tiene el nuevo sistema educativo, al trasladar la Educación Secundaria de los colegios. En este trasvase se van muchas porque los padres tienen miedo del instituto, de que se pierdan las niñas y los niños, porque se van con los mayores.

—¿Hay ahora un mayor conocimiento de la cultura gitana?

— Sí se ha notado, porque lleva-



►► Manuela Salazar.

EDAD ►► 48 AÑOS
TRAYECTORIA ►► PRESIDE DESDE HACE DOS AÑOS LA ASOCIACIÓN DE MUJERES ROMÍS CALÍS CAMELAN NAKERAR, DONDE LLEVA 12 AÑOS.
PROFESIÓN TRABAJA EN EL PROGRAMA DE DESARROLLO GITANO

mos muchos años con estas jornadas y hay mucha participación. Y también ha colaborado la difusión en la prensa.

—¿Están los gitanos integrados en Badajoz?

— Yo no lo llamaría integración sino que nos vamos adaptando. Hay familias que están muy normalizadas, como en todos sitios y otras que no porque tienen muchas carencias, de estudios, de trabajo, económicas... =